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消費券帶動商戶生意激增

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府日前
向約550萬名市民發放第一期電子消費券，已有不
少市民隨即外出消費。零售管理協會主席謝邱安儀
昨表示，發放首日已見到市民消費力非常好，有會
員商舖表示生意激增50%，部分更生意倍增。對於
有商戶向顧客收取大約2%服務費，她亦有留意到有
關情況，認為是個別商戶的商業決定，提醒消費者
付款時要問清楚。

中西區首送值逾
2000萬消費獎賞
【香港商報訊】記者馮煒強報道： 「吃喝玩樂

開心中西區獎賞」活動籌備委員會昨日宣布，推
出區內歷來最大規模消費獎賞計劃，內容包括：
足金大抽獎、假日行人坊特色市集、結合中西區
店舖的消費優惠獎賞、籌辦多項文娛康樂活動，
以及送贈福包大行動等。計劃由本月中開始接受
登記，至明年 1 月期間舉行，有逾 500 間商戶參
與，送出超過2000萬元的禮品及優惠，當中 「開
心中西區疫苗齊接種齊齊有獎賞」足金大抽獎活
動，每月更送出足金大獎。

6次足金抽獎鼓勵接種
「吃喝玩樂開心中西區獎賞」計劃由今年8月

開始至明年1月，為期半年，其中激賞 「開心中
西區疫苗齊接種齊齊有獎賞」足金大抽獎活動是
重頭項目，為響應 「全城起動 快打疫苗」運動，
8月起舉辦共6次的足金大抽獎活動，首5次抽獎
每次將有8位得獎者各得1足金，而第6次抽獎
將有1名得獎者獨得8足金，成為超級幸運兒。
參加者需要在中西區內居住或工作，年滿18歲的
香港居民，並已在香港完成接種任何一劑新冠疫
苗。

而 「中西區商戶優惠及獎賞計劃」則為全城居
民提供購物及餐飲優惠，藉此吸引市民於中西區
消費。任何香港居民只要在本計劃網站完成登
記，在消費時出示確認短訊便可獲得相關優惠。
另外，參與計劃的北園酒家則推出抗疫餐，市民
可以半價享用。

活動籌備委員會發言人表示，計劃剛推出即得
到區內多家商戶積極參與，實在令人鼓舞。估計
將有逾500間商戶參與，送出超過2000萬元的禮
品及優惠，受惠者包括區內居民及全港市民。

港府籲市民切勿套現
特區政府日前已向成功登記的市民發放第一期消費

券的2000元，財政司長辦公室財政預算案及稅務政策
組主任王學玲昨日表示，除初期有營辦商系統出現擠
塞外，首日發放電子消費券的情況大致暢順，希望社
會的消費意欲及氣氛可以持續。她強調消費券不可套
現，如支付平台營辦商發現商戶有不正當或虛假交
易，或會被列入黑名單，執法部門亦會跟進，呼籲市
民不要進行電子錢包買賣，以免洩漏個人資料。

對於有市民反映仍未收到消費券，王學玲說市民應
先檢查是否收到政府短訊通知，確認是否已成功登
記，市民亦可與支付工具營辦商聯絡，檢查電子錢包
帳戶是否出現問題。她續指，若市民使用消費券交易
時，商戶顯示交易未完成，但已被扣錢，市民應保留
單據，向商戶及支付平台營辦商跟進；市民亦可向營
辦商或致電政府熱線185000查詢登記情況。

料無餐廳因消費券加價
謝邱安儀就指，消費券的發放首日市民消費力非常

好，有會員商舖表示生意急增 50%，部分更生意倍
增。她指，雖然首期消費券只有2000元，但部分人將
家庭成員的消費券集合起來使用，購買高價產品，即
使是較低價的日常用品，市民亦更願意購買，認為零
售界受惠程度廣泛，不論傢俬、電器、首飾、服裝及
百貨業都有受惠。對於有商戶向顧客收取大約2%服務
費，她指留意到有關情況，認為是個別商戶的商業決
定，提醒消費者付款時要問清楚。

稻苗學會會長黃傑龍表示，發放首日有不少人外出
購物，認為人流暢旺，帶動飲食業生意，食肆生意額
約增長10%，預料飲食業可吸納約100億至150億元的
消費券。他指出，有部分食客要求分單，如1500元的

費用會以消費券支付
其中 1000 元，餘下
500 元則以其他方式
支付。對於有商戶向
用電子支付的顧客額
外收取手續費，他表
示暫沒聽過食肆這樣做。他續說，業界都希望在消費
券推出期間搶生意，不相信餐廳會因為消費券而加
價，但近期全球糧食價格上升，部分食肆可能因為食
材貴而被迫加價。

街市檔主普遍未受惠
此外，工聯會九龍東總幹事鄧家彪亦指，消費券發

放首日，較基層的屋商場人流明顯增加，但基層市

民仍是應買則買，增長較多主要是與小朋友相關開
支，如眼鏡及衣服；而街市檔主則普遍未有受惠，即
使已安裝電子支付系統，市民亦無額外消費。他又
說，4個協助發放電子消費券的支付平台，均承諾豁
免商戶手續費及安裝費，但有小商戶向他反映，仍有
支付平台收取費用。他認為政府應就此澄清，因若政
府不做好把關，將更難推動小商戶使用電子支付平
台。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：工聯會內地諮詢
服務中心昨日表示，關注內地港人預約接種新冠肺炎
疫苗情況，故於4至7月安排逾千名港人到醫院集體
接種疫苗。

據了解，深圳港人一直遇到網上預約 「搶號」困
難，深圳工聯諮詢服務中心得到廣東省總工會及深圳
市總工會協助，於4至6月安排200名在深港人，集
體到香港大學深圳醫院接種新冠肺炎疫苗，另有100
名港人則在 7 月底被安排到羅湖醫院接種疫苗。另
外，東莞工聯諮詢服務中心接到不少退休港人不懂上
網預約接種新冠肺炎疫苗，中心在東莞市台港澳事務
局協調下，於7月底安排100名港人到東華醫院松山
湖區接種疫苗；福建工聯諮詢服務中心則在6月底聯

同廈門市海外聯誼會，為近40名有需
要港人安排集體接種新冠肺炎疫苗。

盼通關前早日完成接種
工聯會表示，部分港人因不懂使用

內地預約系統而向廣州工聯諮詢服務
中心求助，廣州工聯諮詢服務中心其
後代港人向內地相關部門反映，並得
到廣州市總工會、市統戰部等單位支
持，於7月份安排逾600名港人到第十
二人民醫院成功接種，月中亦在廣州市總工會、市工
商聯及祈福集團支持下，組織近60名港人在番禺區
祈福醫院接種新冠肺炎疫苗。不少內地港人都希望在

粵港通關前早日完成接種，方便出行、同時可保護自
己、同心抗疫。工聯會內地諮詢服務中心各中心會繼
續協助港人安排接種新冠肺炎疫苗。

零售及飲食業廣泛受惠

廣州中心協助內地港人集體接種疫苗。

消費券推出首日，即有效地刺激市民消費。 中通社

工聯會助逾千內地港人打疫苗工聯會助逾千內地港人打疫苗

【香港商報訊】香港汕頭商會日前假
該會會所禮堂舉行第36、37屆會董會交
接儀式，王文漢從上屆會長孫志文手上
接過印信，正式當選為37屆會長，新一
屆會董會即日起正式執事。

孫志文致辭時表示，在任期間，在歷
屆會長指導及各位會董同仁的配合下，
全心發揚愛國、愛港、愛鄉的精神，傳
承商會的優良傳統，盡心辦好會務。他
指新一屆人才輩出，定能推動該會有更
好的發展，承諾日後定當盡力協助會務
發展。

王文漢：同心協力發展會務
王文漢致辭時表示，出任新一屆會

長，衷心感謝大家的支持。他讚揚孫志文在任期間，
為會務發展盡心盡力，貢獻良多。他指新一屆人才濟
濟，精英雲集，未來定當與會董同仁竭盡所能，集思
廣益，同心協力，為會務發展而努力。他指，未來會
積極吸納有幹勁的本港潮籍人士入會，現屆會董會人
數更由原來的72位增加至105位，未來將擴展到200
位，冀成為潮州系最大社團之一。以引入新思維、新

動力，打造更強更大的商會，讓傳統商會與時俱進，
為家鄉建設、香港的繁榮穩定及祖國富強昌盛作出應
有的貢獻。

第37屆會董會主要成員包括：會長王文漢，常務副
會長陳燦標、李志強、吳漢忠、孫淑強、朱俊豪、鄭
民昌、周駿達，副會長黃琰、許曉東、吳泰榮、陳燕
萍、鄭瑞欽、王漢興。

香港與祖國命運緊密相連
該會袁武會長致辭時表示，習近平總書記強調香港

順利回歸祖國是中共百年偉業的組成部分，香港發展
有賴「一國兩制」的全面落實，香港與祖國的命運緊
密相連，在黨的領導下走向第二個百年目標奮鬥。

袁武指出，從東江水供港、改革開放到CEPA優惠
政策，香港在不同階段均受益於共產黨和國家長足發
展。「十四五」規劃進一步深化大灣區和「一帶一
路」建設，並提出國內國際「雙循環」發展，為香港
在環球局勢和後疫情新常態下提供新機遇。香港國安
法實施及完善選舉制度，讓香港由亂轉治，各界能聚
焦經濟和民生發展，這些都離不開中國共產黨領導和

國家全力支持，為香港繁榮穩定提供堅實基礎。

實現中華民族偉大復興
譚鐵牛從中國共產黨成立、建設新中國、領導社會

主義改造、開闢中國特色社會主義道路、團結帶領中
國人民邁進新時代等五個方面介紹中國共產黨的百年
奮鬥史。他指出，習近平總書記在講話中提到中國共
產黨的先驅們堅持真理、踐行初心、不怕犧牲的精
神，為中國人民謀幸福，甚具啟發性。習總書記強調
「以史為鑑，開創未來」，並提到「九個必須」，既
是對百年奮鬥經驗啟示的深刻總結，也為國家開創未
來提供了行動指南。他強調，香港以自己的特殊經歷
融入中國共產黨百年壯麗史詩，始終與國家緊密相
連。社會各界必須深刻理解和認識中國共產黨是「一
國兩制」事業的開創者、發展者、捍衛者，並始終堅
定對「一國兩制」的信心。

深切認識「一國兩制」價值
習總書記亦強調要落實中央全面管治權，落實特別

行政區維護國家安全的法律制度和執行機制，維護國
家主權、發展利益，維護社會大局穩定，保持香港、
澳門長期繁榮穩定。事實上，了解中國歷史便知道，
沒有誰比中國共產黨更深切認識「一國兩制」的價

值 ， 以 及 更 執
 堅 守 「 一 國
兩 制 」 的 初
心。

譚 副 主 任 期
望 中 總 和 香 港
工 商 界 ， 要 努
力 學 習 習 總 書
記 講 話 真 諦 ，
學 以 致 用 ， 汲
取 智 慧 和 力
量 ， 找 出 未 來
發 展 方 向 。 他
指 出 ， 香 港 是
中 國 一 部 分 ，
期 望 中 總 在 擁
護 中 國 共 產 黨
的 領 導 、 講 好
中 國 共 產 黨 故
事、落實「愛國者治港」根本原則、維護香港長期繁
榮穩定、堅定對國家和香港未來發展的信心等五個方
面發揮帶頭作用，共同維護香港長期繁榮穩定。

分享會日前假中總禮堂舉行。王惠貞副會長擔任答

問交流環節主持。出席的中總成員尚包括楊華勇、胡
曉明、陳仲尼、謝湧海、張學修副會長，林廣兆、方
文雄、李德麟榮譽會長，以及一眾常董、會董，青
委、婦委及地區委員會委員。

【香港商報訊】中國和平統一促
進會香港總會常務理事林健忠博士
最近獲委任為聯合國難民署贊助
人，感謝他多年來對難民危機的關
注及支持。越南河內大學亦於7月
30日向他頒授名譽博士學位，這是
該校自1959年創校以來首位名譽博
士。

頒授儀式於香港和河內兩地同步
舉行，越南駐港總領事范平譚先生
親自主禮。林健忠表示：「幫助難
民是世界和平的基石。我們需要給
予希望，從而令他們脫離苦難，攜
手建立美好的未來。」林健忠感謝
河內大學對他在促進中越民間交流
方面所作的貢獻和努力。

林健忠長期致力於民間外交，現
為中國人民對外友好協會、中國東
盟協會、中國巴基斯坦協會及中國伊朗友好協會理
事。2019年獲委任為中國俄羅斯友好協會、中國中亞
友好協會、中國歐盟友好協會名譽理事。林健忠歷年
獲老撾、柬埔寨、越南、馬來西亞、新加坡、印尼、

蒙古、日本、孟加拉、伊朗、摩洛哥、俄羅斯多國表
彰。他於2009年獲中國人民對外友好協會頒授「中國
人民友好使者」榮銜，2019年菲律賓根據憲法授予他
「黎薩騎士司令」勳章。

王文漢（左三）從孫志文（左二）手上接過會長印信。

林健忠獲委聯合國難民署贊助人

中總邀譚鐵牛分享總書記講話【香港商報訊】香港中華總商
會日前邀請中聯辦副主任譚鐵牛
擔任演講嘉賓，解讀習近平總書
記於慶祝中國共產黨成立100周年
大會上的重要講話內容對香港發
展帶來的啟示，並與中總成員交
流意見。中總亦在分享會上通過
中聯辦向河南受災地區捐款200萬
港元，由譚鐵牛代表接受捐款。

王文漢當選汕頭商會會長

越南河內大學於7月30日向林健忠(左)頒授名譽博士學位。

譚鐵牛(中)與袁武(左五)等中總首長合照。

【香港商報訊】香港汕頭商會日前假
該會會所禮堂舉行第36、37屆會董會交
接儀式，王文漢從上屆會長孫志文手上
接過印信，正式當選為37屆會長，新一
屆會董會即日起正式執事。

孫志文致辭時表示，在任期間，在歷
屆會長指導及各位會董同仁的配合下，
全心發揚愛國、愛港、愛鄉的精神，傳
承商會的優良傳統，盡心辦好會務。他
指新一屆人才輩出，定能推動該會有更
好的發展，承諾日後定當盡力協助會務
發展。

王文漢：同心協力發展會務
王文漢致辭時表示，出任新一屆會

長，衷心感謝大家的支持。他讚揚孫志文在任期間，
為會務發展盡心盡力，貢獻良多。他指新一屆人才濟
濟，精英雲集，未來定當與會董同仁竭盡所能，集思
廣益，同心協力，為會務發展而努力。他指，未來會
積極吸納有幹勁的本港潮籍人士入會，現屆會董會人
數更由原來的72位增加至105位，未來將擴展到200
位，冀成為潮州系最大社團之一。以引入新思維、新

動力，打造更強更大的商會，讓傳統商會與時俱進，
為家鄉建設、香港的繁榮穩定及祖國富強昌盛作出應
有的貢獻。

第37屆會董會主要成員包括：會長王文漢，常務副
會長陳燦標、李志強、吳漢忠、孫淑強、朱俊豪、鄭
民昌、周駿達，副會長黃琰、許曉東、吳泰榮、陳燕
萍、鄭瑞欽、王漢興。

香港與祖國命運緊密相連
該會袁武會長致辭時表示，習近平總書記強調香港

順利回歸祖國是中共百年偉業的組成部分，香港發展
有賴「一國兩制」的全面落實，香港與祖國的命運緊
密相連，在黨的領導下走向第二個百年目標奮鬥。

袁武指出，從東江水供港、改革開放到CEPA優惠
政策，香港在不同階段均受益於共產黨和國家長足發
展。「十四五」規劃進一步深化大灣區和「一帶一
路」建設，並提出國內國際「雙循環」發展，為香港
在環球局勢和後疫情新常態下提供新機遇。香港國安
法實施及完善選舉制度，讓香港由亂轉治，各界能聚
焦經濟和民生發展，這些都離不開中國共產黨領導和

國家全力支持，為香港繁榮穩定提供堅實基礎。

實現中華民族偉大復興
譚鐵牛從中國共產黨成立、建設新中國、領導社會

主義改造、開闢中國特色社會主義道路、團結帶領中
國人民邁進新時代等五個方面介紹中國共產黨的百年
奮鬥史。他指出，習近平總書記在講話中提到中國共
產黨的先驅們堅持真理、踐行初心、不怕犧牲的精
神，為中國人民謀幸福，甚具啟發性。習總書記強調
「以史為鑑，開創未來」，並提到「九個必須」，既
是對百年奮鬥經驗啟示的深刻總結，也為國家開創未
來提供了行動指南。他強調，香港以自己的特殊經歷
融入中國共產黨百年壯麗史詩，始終與國家緊密相
連。社會各界必須深刻理解和認識中國共產黨是「一
國兩制」事業的開創者、發展者、捍衛者，並始終堅
定對「一國兩制」的信心。

深切認識「一國兩制」價值
習總書記亦強調要落實中央全面管治權，落實特別

行政區維護國家安全的法律制度和執行機制，維護國
家主權、發展利益，維護社會大局穩定，保持香港、
澳門長期繁榮穩定。事實上，了解中國歷史便知道，
沒有誰比中國共產黨更深切認識「一國兩制」的價

值 ， 以 及 更 執
 堅 守 「 一 國
兩 制 」 的 初
心。

譚 副 主 任 期
望 中 總 和 香 港
工 商 界 ， 要 努
力 學 習 習 總 書
記 講 話 真 諦 ，
學 以 致 用 ， 汲
取 智 慧 和 力
量 ， 找 出 未 來
發 展 方 向 。 他
指 出 ， 香 港 是
中 國 一 部 分 ，
期 望 中 總 在 擁
護 中 國 共 產 黨
的 領 導 、 講 好
中 國 共 產 黨 故
事、落實「愛國者治港」根本原則、維護香港長期繁
榮穩定、堅定對國家和香港未來發展的信心等五個方
面發揮帶頭作用，共同維護香港長期繁榮穩定。

分享會日前假中總禮堂舉行。王惠貞副會長擔任答

問交流環節主持。出席的中總成員尚包括楊華勇、胡
曉明、陳仲尼、謝湧海、張學修副會長，林廣兆、方
文雄、李德麟榮譽會長，以及一眾常董、會董，青
委、婦委及地區委員會委員。

【香港商報訊】中國和平統一促
進會香港總會常務理事林健忠博士
最近獲委任為聯合國難民署贊助
人，感謝他多年來對難民危機的關
注及支持。越南河內大學亦於7月
30日向他頒授名譽博士學位，這是
該校自1959年創校以來首位名譽博
士。

頒授儀式於香港和河內兩地同步
舉行，越南駐港總領事范平譚先生
親自主禮。林健忠表示：「幫助難
民是世界和平的基石。我們需要給
予希望，從而令他們脫離苦難，攜
手建立美好的未來。」林健忠感謝
河內大學對他在促進中越民間交流
方面所作的貢獻和努力。

林健忠長期致力於民間外交，現
為中國人民對外友好協會、中國東
盟協會、中國巴基斯坦協會及中國伊朗友好協會理
事。2019年獲委任為中國俄羅斯友好協會、中國中亞
友好協會、中國歐盟友好協會名譽理事。林健忠歷年
獲老撾、柬埔寨、越南、馬來西亞、新加坡、印尼、

蒙古、日本、孟加拉、伊朗、摩洛哥、俄羅斯多國表
彰。他於2009年獲中國人民對外友好協會頒授「中國
人民友好使者」榮銜，2019年菲律賓根據憲法授予他
「黎薩騎士司令」勳章。

王文漢（左三）從孫志文（左二）手上接過會長印信。

林健忠獲委聯合國難民署贊助人

中總邀譚鐵牛分享總書記講話【香港商報訊】香港中華總商
會日前邀請中聯辦副主任譚鐵牛
擔任演講嘉賓，解讀習近平總書
記於慶祝中國共產黨成立100周年
大會上的重要講話內容對香港發
展帶來的啟示，並與中總成員交
流意見。中總亦在分享會上通過
中聯辦向河南受災地區捐款200萬
港元，由譚鐵牛代表接受捐款。

王文漢當選汕頭商會會長

越南河內大學於7月30日向林健忠(左)頒授名譽博士學位。

譚鐵牛(中)與袁武(左五)等中總首長合照。
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